

Registro de la Propiedad 791.292
Tacuar 172 - Of. 15 - Buenos Aires
T. E. 30-1443 y 34-0170
Se vende al público de 15 a 19
Correspondencia y Valores: Casilla
de Correo 1789, Correo Central, Bs. Aires

Organismo Comunista
No Oficial
18-11-64

EL POPULAR

Un Juez y un Cura en Santa Fe Liberan y Bendicen a Tacuara

Indignación

Otra A

SANTA FE (C). — Como EL POPULAR informara en su edición anterior, el 29 de febrero último estuvo en esta ciudad y habló en el acto de la CGT sobre el Plan de Lucha, el jefe de Tacuara Alberto Escurrea Urburu. No se trató de una presencia casual ni ocasional, sino que fue facilitada por la impunidad en que han venido actuando los tacuaristas santafesinos, con la benevola tolerancia de ciertos personajes de la judicatura, la curia y la oligarquía.



Cura Luis V. Dusso

truya para la guerra civil, como "católico y nacionalista". Su hermano, médico, opinó además que le parecía lógico que las Fuerzas Armadas apoyaran a Tacuara.

Durante el acto del 28 de febrero, realizado por la regional de la CGT, elementos tacuara fueron vistos parapetados en una obra en construcción ubicada frente al lugar del mitin. Por singular coincidencia, dirige esa obra el constructor Talana, padre de uno de los jóvenes tacuaristas herido en el salón de cervéceros de Rosario y detenido por haber reconocido que iba armado.

Además, algunos elementos del "peronismo" de derecha habían montado un grupo provocador divisionista, alentado por Penissi, quien antes de comenzar el acto se habría jactado en algunos corrillos de que "a los comunistas les daba ocho días de vida". Esos grupos de provocación actuaron sobre todo mientras usaba de la palabra el representante del Partido Comunista local, Bordón, y quisieron crear en cambio clima propio al discurso de Alberto Escurrea Urburu, jefe tacuarista en el orden nacional, quien intentó hablar por presión del interventor del partido "justicialista" sobre el secretario de la regional de la CGT, Empero, mucho público se retiró al advertir el corte chovinista del discurso de Escurrea, alejado por completo de las reivindicaciones concretas contenidas en el Plan de Lucha.

ROSARIO (C). — Felizmente, han vuelto a advertirse síntomas alentadores en el estado del Dr. Guillermo Juan Kehoe, cuyo agravamiento a fines de la semana anterior había causado honda consternación en la opinión pública santafesina. Como es notorio, el Dr. Kehoe fue víctima el 28 de febrero de un cobarde atentado que contra su vida y la de su colega, el Dr. Adolfo Trumper, cometiera Telmo Galarza, un veterano campeón de los círculos fascistas de esta ciudad.

La personalidad del abogado Kehoe es sobradamente conocida y le ha valido el respeto y el cariño de todos los sectores democráticos de la población, en primer lugar de vastos sectores de la clase obrera.

Kehoe, militante del Partido Comunista, ha dedicado toda su actividad profesional y ciudadana a la defensa consecutiva de los intereses políticos y gremiales, a la representación de los derechos obreros en los enfrentamientos jurídicos contra los desbordados patronales, a la lucha contra las bandas terroristas y los torturadores policiales. Nadie ignora, tampoco, que fue detenido y torturado juntamente con su camarada, el médico Dr. Juan Ingallinella, por los policías que encabezara Lozón, (como ya informara EL POPULAR, Telmo Galarza, el que baleó a Kehoe y Trumper, estuvo en aquella época vinculado a Lozón, asesino de Ingallinella, integrando las bandas aliancistas. El Dr. Kehoe, juntamente con Trumper, librará las Acciones Jurídicas para aplicar a Lozón un castigo justo y ejemplificador).

Mientras tanto, la ciudad indignada sigue tomando conocimiento de nuevos hechos vinculados con la campaña de intimidación pública de los elementos fascistas aggrupados en...

La población santafesina conoce de la existencia de varios agrupamientos tacuaristas, entre los que descuella como dirigente Juan Mario Collins. Uno de esos grupos, de unos quince a veinte jóvenes, se reúne asiduamente en el Café Dorá, en pleno centro. Según sus propias manifestaciones, declararon el mes de enero a pasear juntos en Córdoba, de donde retornaron poco antes de tener lugar los hechos terroristas que conmovieron a la provincia y al país.

El nombre del padre Luis V. Dusso, de la Iglesia de Lourdes, del barrio Barranquitas, quien considera que la mejor manera de luchar por la moralidad y contra el comunismo consiste en apadrinar a los tacuaristas. En efecto, este sacerdote —cuya Iglesia les habría servido en ocasiones de centro de reunión—, hizo declaraciones públicas un año atrás para la revista portefa "Primera Plana". Por aquel entonces había sido descubierto a orillas de la laguna Steubal, un campamento de entrenamiento terrorista de Tacuara, deteniéndose a sus integrantes, los que tenían por jefe a Collins y por entrenador a un fascista polaco. Estas actividades estaban plenamente probadas, pero el juez Wade, conocido por sus pronunciamientos anticomunistas, los puso en libertad, entendiendo que no había méritos para mantenerlos detenidos. Entrevistado entonces el cura Dusso, acusó a la policía de ser "demasiado severa"

con los tacuaristas, a los que calificó de "muchachos muy sanos moralmente", agregando con referencia a su Iglesia: "aquí se reúnen siempre y les he dado clases de religión. En realidad, tienen el ideal de la Falange: Dios, Patria y Hogar. Se puede confiar en ellos. Santa Fe está lleno de prostibulos y centros comunistas, pero la policía provincial se preocupa sólo de Tacuara, que quiere defendernos del comunismo y de la inmoralidad".

Por aquel entonces, era público y notorio que la policía había efectuado procedimientos anticomunistas y que el de la laguna Steubal era el único efectuado contra Tacuara, lo que por lo demás no pasó a mayores, juez Wade mediante. Y cabe preguntarse qué instrucción proporciona el sacerdote Dusso a los niños y adolescentes de una organización de boyescouts que él dirige: ¿falangistas? El padre Dusso no sería el único en seguir así los pasos del célebre Meinville: tendría un admirador y émulo en el párroco de la Iglesia de Montevera, cerca de esta ciudad.

El testimonio del padre Dusso sobre la ideología tacuarista encuentra más elementos de juicio en Collins, descendiente por rama materna de un inspector de tierras reales en la época virreinal e hijo de un administrador de estancias. Su padre ha dicho que le parece bien que su hijo se ins-



Juan Mario Collins

Nos escriben nacionalistas TACUARA EN EL VACIO

"Compañeros: marchar separados y golpear juntos. La unidad del pueblo contra el fascismo-pero es una necesidad de aquellos que luchamos por nuestra liberación nacional."

Bajo este encabezamiento EL POPULAR ha recibido una serie de materiales de un conocido sector nacionalista en el que se ponen claramente de manifiesto las implicancias yanquis en los brotes terroristas de Rosario y Buenos Aires. "Somos peronistas nacionalistas revolucionarios —agregan nuestros remitentes— y sabemos que el sendero de una concreta liberación nacional no pasa precisamente por etapas fascistas, aunque transitan muchos aventureros que hacen de la Argentina el campo orejano de sus negocios políticos. Esta llegando el momento de poner en descubierto a tantos enemigos de la nacionalidad encubiertos en la figura del general Perón. Evidentemente la oligarquía sabe cómo desviar la atención de su agónica figura".

La Alianza Liberadora Nacionalista (ALN) —de este sector se trata— agrega que "el único enemigo común que tenemos los argentinos es una mayoría parasitaria sirvienta del imperialismo y cuyo favor nos explota".

Puede verse pues, que Tacuara, la banda asesina de Escurrea Urburu —nifo bien venido a menos—, está cada vez más aislada, apartada del nacionalismo, aunque muchos tacuaristas se disfrazan de "jóvenes peronistas" o de militantes nacionalistas.

Repudian a las Bandas Fascistas

Rosario (C). — La Unión Cívica, el Partido Socialista Argentino, la Juventud de Acción Progresista, la Federación Universitaria del Litoral, el Partido Comunista, la Confederación Argentina de Estudiantes Secundarios, la Federación Juvenil Comunista, la Liga Argentina por los Derechos del Hombre, el Partido del Trabajo y del Progreso, el MUCS, la Federación Rosarina de Ex-alumnos Secundarios, el Movimiento Unificado de la Curia, el Centro Cultural Israelita, el Movimiento Reformista de Medicina y el Partido de Inquilinos y Arrendatarios han suscripto un manifiesto en el que mancomunadamente se declaran contra las actividades de la organización denominada "Tacuara" y se animan para "impulsar a las autoridades a destruir las organizaciones ilícitas o clandestinas que se alzan contra la ley o los derechos individuales".

MAS PRONUNCIAMIENTOS

Al cúmulo de declaraciones condenatorias con que la opinión pública repudia los actos terroristas desencadenados por el tacuarismo, se han sumado otras muchas, entre ellas una del Colegio de Procuradores de Rosario.

En Esperanza, el periódico "El Colono" publicó un editorial sobre las bandas tacuaristas, titulado "El terrorismo no intimidará al pueblo argentino", en el que denuncia los oscuros intereses que se mueven detrás de dichas bandas y el objetivo, en el caso de la provincia de Santa Fe, de hacer argumentos en el caso para solicitar la intervención al go-

Esperanza. Este editorial fue luego reproducido por el periódico "Castellanos", de Rafaela.

QUERRELLA DE RODRIGUEZ ARAYA CONTRA COLLINS

El ex diputado nacional Agustín Rodríguez Araya, dirigente del partido Unión Cívica, presentó ante los tribunales rosarinos una querrela criminal por calumnias e injurias contra el jefe tacuara Juan Mario Collins, quien diera a publicidad una declaración en que califica al querrelante de "entregador de la soberanía nacional", acusándolo de haber participado en una conspiración para cometer el delito de traición. El Dr. Rodríguez Araya acom-

de la inintimidada declaración de Collins, la que refuta acabadamente.

LA F.U.A. FRENTE AL VANDALISMO DE TACUARA

En Buenos Aires la Federación Universitaria Argentina se ha pronunciado enérgicamente contra las actividades criminales de Tacuara. Dice uno de los párrafos de la declaración de FUA:

"Las bandas malas de triste trayectoria en el país y el mundo, que no hace mucho asesinaron a la estudiante Norma Meleza, que agredieron a la estudiante Graciela Siderota, que atacaron en la CGT, se solidarizaron con el Plan de Lucha, enfrentaron con el castigo de la reacción no servirá para cerrar la confluencia argentina en su programa popular."

"La F.U.A. rinde su más profundo homenaje a las víctimas de la agresión nazi. Y lo rinde en la acción, que es la mejor manera de hacerlo. Por ello invitamos al acto público de repudio a los hechos cometidos, que se hará el jueves 12 en esta capital. Será también expresión solidaria al Plan de Lucha de la CGT, por parte de los estudiantes y el pueblo".

EL CASO ALTERMAN

Los asesinos fascistas de Raúl Alterman están ya entre rejas. La certeza de las actuaciones oficiales en el caso —elogiables sin reparos—, ganó al mismo tiempo lugar para sacar ciertas conclusiones.

En efecto, el caso Alterman es aleccionador por varios motivos: 1) Es evidente para todos que el éxito de la investigación se debió en primer término a que el gobierno —sus razones tendrán—, arrancó el caso de manos de DIPA, heredera directa de la siniestra División Especial de Lombilla y Amoresano. Es sabido de que DIPA, en lugar de enfilar la investigación del asesinato hacia el sector de los posibles primarios, ordenó el allanamiento del negocio de los padres de la víctima y el de los domicilio que figuraban en la agenda telefónica de ésta (2). Los detenidos pertenecen en su mayor parte a familias de apellidos "blancos", con rancio tuflido oligarquizo. Lo que prueba además la concomitancia clasista entre las bandas terroristas (con "nifos bien") en su dirección) y determinados factores de poder; 2) La rapidez con que se puso en descubierto a los criminales fascistas prueba en los hechos de que el gobierno cuando quiere, puede demostrar además la eficacia de los medios con que cuenta el gobierno para liquidar de una vez con las piezas nazis de Escurrea Urburu. "Para la mejor del mundo", como le gusta autocriticarse a nuestra Policía Federal, bien se ve que puede resolver el problema con idoneidad.

Esto es hoy de suma importancia cuanto que lejos de ceder, el clima intimidatorio creado por "Tacuara" persiste en los ánimos amenazantes que continúan recibiendo, entre otros, los abogados agredidos en Rosario, Kehoe y Trumper, y el médico de Buenos Aires, Carlos Abolafia.

Si el gobierno quiere, puede. Porque además lo acompañará todo el pueblo.